
 
 

Compte rendu de la réunion du Comité directeur  
de la Ligue de Normandie Natation 

du jeudi 27 février 2025 
 

Sont présents : Hervé Lesturgie, Christine Briout, Jacky Brochen, Jean-Pierre Crambert,             
Claire-Marie Depauw, Anne-Christine L’Azou, Stéphane Lambert, Sandra Le Reverend,                 
Philippe Marquet, Delphine Massé-Mesnil, Omar Naoui, Anne Otero, Pascal Richez,                
Cécile Rous, Emmanuelle Tolmer. 
 
Sont en visio : Brigitte Gosselin, Jean-Baptiste Le Roux, Dominique Poirot, Philippe Ras. 
 
Absents : Fabrice Coignet, Béatrice Coudyser, Alexandra Heyse. 
 

_____________________________ 
 
Informations d’ordre général  
Décès de Daniel Regnier – envoi de fleurs  
Soucis de santé d’un salarié intervention à prévoir dans les prochaines semaines 
 
Point licences 
Retard sur les licences d’environ 500 licences de date à date 
Inquiétude sur le CNH retard de 1000 licences environ 
Envoi d’un mail tous les 15 jours à l’attention des clubs et des comités 
Veiller au 100% licences ressources pour la FFN mais la Ligue également 
 
Statutairement 
Validation du bureau du 30 janvier et Conseil des départements du 20 janvier 
Les PV sont validés. 
 
Conseil des départements – réunion avec les Présidents 19/02/2025 
La question de l’aide des comité départementaux vers la ligue lors de l’organisation des 
compétitions est posée :  
La ligue confirme que les comités départementaux sont sollicités pour la partie logistique 
(réservation restaurant, hôtels...)  
 
Point sur RH 
Affaire de l’ex salarié sur missions piscine de Courseulles. Demande de sa part CDD en CDI. Suite 
aucun retour de la part de l’avocat de l’ex salarié, le dossier est clos. 
 
Entretien annuel  
Les entretiens de l’ensemble des salariés ont été faits.  
 
Courseulles sur mer 
3ème année de gestion : contrat type DSP. La décision est prise de na pas ouvrir avant la fin des 
travaux. Probablement après week-end de l’ascension jusqu’en septembre. 
Appel à candidature pour Courseulles. 3 maitres-nageurs, 1 chef de bassin, et 2 BNSSA 
 
 
Trésorerie 
Point d’étape sur le budget au prochain codir 



 
Investissements :  
Achat d’une nouvelle voiture Dacia : essence 20 000 euros  
Reprise de la 208 avec Vendez votre voiture  
Soit un montant de 18 000 €  
Achat d’une sonorisation : demande de devis accordée. Y a-t-il possibilité de prévoir un 
complément avec des raccords pour artistique ? 
 Claire Marie et Sandra transmettent les spécificités pour l’artistique 

 
Note de frais : rappel de la procédure de remboursement de note de frais. Paiement deux fois par 
mois / milieu et fin de mois 
Pascal transmet par mail  le fichier excel de demande de note de frais. 
 
2ème séminaire des entraineurs 
(PV à valider après lecture de tous) 
Bilan CAF Rouen : bilan en demi-teinte en situation de résultats 
Plan sportif : CAF de Rouen avec problématique de travaux du bassin – 5 semaines  
Stage Callela : problématique de rigueur chez certains nageurs.  
Avoir un regard appuyé sur le niveau d’exigence que l’on souhaite avoir sur ce CAF. Rappel du point 
d’étape pour aller vers … 
Process administratif un peu flou (paiement des factures, …) 
 Engagement à se revoir le 1er avril avec groupe de travail pour fixer les règles d’ici la fin du 

mois de mars. 
Cahier des charges fédéral transmis par Hervé aux responsables des ETR.  
Demande de Julien Hénaut Président de l’EN Caen : arrivée de Mewen Tomac.  
Historiquement la ligue ne s’oppose pas à la création d’un CAF à Caen.  
Accompagnement financier ? prématuré d’aller au-delà et pas budgété à ce jour. La réflexion est 
lancée. 
Coût de fonctionnement des CAF (Rouen et Caen) seront présentés lors d’une prochaine réunion 
par Pascal. 
La ligue doit être claire sur la structuration de ses « CAF ». Définir et conduire le projet sportif toute 
discipline confondue. 
Pas de retombées spécifiques : 64 k€ par la région et pas de subvention de la FFN. 
 
CAF Water-Polo : Présentation par Anne Christine 
Equipe engagées en N1F, en championnat de France U14, et U16 et en Coupe de France 
Manque de rigueur / manque d’effectif 
8 nageuses actuellement en double projet sportif 
Granville Terre et Mer prête la piscine 
Encadrement Romain Gigoux 90% de son temps sur le CAF 
D’ici ce week-end, travail Water-Polo, CAF Ligue ? CAF accompagné par la Ligue ? temps de 
travail pour le mois de mars ? Hélène / Pascal / Hervé / Ibrahima 
Avoir un accès PSQS pour le WP 
 
Demande de piscine 
Prochaine étape Grand Couronne : 2 jours bassins mis à dispo gracieusement 
18 mai : Argentan Benjamin  
24-25 mai : Championnat  
15 juin Avenir Coutances  
20 au 22 juin : Régionaux été pas de piscine actuellement (Caen en demande ?) 
 Insister auprès de l’ETR pour avoir les programmes en juin  

 
 
 
 
Natation artistique 
Prochaines étapes : 



25 26 janvier stage sur porté acrobatique 
8 mars : Aquashow – 2ème édition pour faire venir plus de loisirs à Gravenchon. 
N2 juniors 15 et 16 mars : Championnats de France N2 juniors qualificatifs aux Elites 
Début avril : duo  
Début avril Projet duo inclusif à participer à Rome, seul Duo tech sélectionné en France 
30 mars ; National 3 jeunes et synchro nat à Grand Quevilly 
 
Travail sur le Nat Handi : faire évoluer le règlement. En attendant faire podium pour les handi 
(même si le règlement reste celui des valides) 
Courrier pour les France masters – parti en novembre /  
1er conseil des territoires Hervé posera la question le 27 mars. 
 
Eau libre 
Groupe de travail animé par Sylvain de la Ligue, Audran Président 61 et Damien Cattin Vidal 
Circuit pressenti :  
24 mai Mont Saint Aignan 
28 juin traversée de Caen 
29 juin Bédane 
5 juillet Granville 
3 août Deauville  
13 septembre La Ferté Macé 
2 dates en attente Cherbourg et Etretat ? 
2 axes d’investissements (arche, ou chronométrage transpondeur) 
Hervé a récupéré les supports pour les formations spécifiques des officiels eau libre / Formations 
à venir 
 
Maîtres 
Régionaux ITC à Caen au top 30 équipes de 10 
Reste à trouver une piscine pour les régionaux le 18 mai 
 
Groupe de travail violences sexuelles et sexistes 
2 ateliers programmés avec jeunesse et sports 
Document de la FFN à diffuser aux ETR et aux formations officiels  
 
Communication 
Focus sur le travail d’un salarié, des dirigeants … d’ici 15 jours.  
 
Officiels 
Beaucoup de participants, beaucoup d’échanges, pas beaucoup d’évolution. En attente du World 
Aquatics. Peu de retour de la FFN. 
 
 
ARENA : 
Gestion du contrat ARENA pour dotation renouvelé pour deux ans- Brigitte gère le dossier. 
Polo bleu pour natation artistique. 
 
Gestion ERFAN 
Formation des entraineurs de Water-Polo – MSN  
Bloc 6 gardé à Paris. Demander à ce que le module soit fait au sein de l’inter région ? Hervé posera 
la question au Conseil des Territoires. 
 
 
 
 
 
Questions diverses 

o Podiums handi :  



o Par qui passer pour les podiums handi : Ligue pilote. Capitaliser sur les autres régions qui 
arrivent à faire de l’inclusif. 

 
o Budget : demande formalisée à faire pour préparer le prévisionnel de 2026 

Pascal transmet une fiche à remplir 
 
 
 
 

Fin de la réunion à 23h00. 


